



SIEGFRIED LEHMANN
Mitglied des Landtages von Baden-Württemberg

Siegfried Lehmann, MdL – Jahnstr. 7 – 78315 Radolfzell

bodenseeland
UNITED INNOVATIONS

78315 RADOLFZELL
Jahnstraße 7
Telefon: 07732 - 972443
Telefax: 07732 - 972444
siegfried.lehmann@web.de
www.siegfried-lehmann.de

An die Redaktion

Büro:
Charlotte Biskup
Rheingasse 8
78462 Konstanz
Telefon: 07531 - 2842620
Telefax: 07531 - 2842621

Öffnungszeiten:
Montag 11 – 16 Uhr,
Mittwoch – Freitag
9.00Uhr – 12.00Uhr

Konstanz, 23.07.2012

Zumeldung zu: „Trotz Facharbeitermangels viele Menschen unterfordert“

MdL Lehmann: „Wissensgesellschaft darf sich brachliegende Qualifikationen nicht leisten!“

Mit Besorgnis reagiert der Landtagsabgeordnete Siegfried Lehmann, Sprecher für berufliche Bildung und Vorsitzender des Bildungsausschusses auf die Ergebnisse einer Studie der Hohenheim „Grenzen der Bildungsexpansion?“, wonach fast ein Fünftel aller ausgebildeten Erwerbstätigen in Deutschland unterhalb ihrer Qualifikation beschäftigt sind. „Es wird zunehmend darüber geklagt, dass nicht ausreichend adäquat ausgebildete Fachkräfte auf dem Arbeitsmarkt verfügbar sind, aber offensichtlich gibt es eine zweite Seite des Problems, wenn Arbeitnehmer nicht entsprechend ihrer Fähigkeiten beschäftigt werden.“

Nach Ansicht des Grünen Landtagsabgeordneten müssen Unternehmen zukünftig verstärkt Anstrengungen unternehmen, ihre MitarbeiterInnen entsprechend ihren Fähigkeiten zu beschäftigen. „Betriebe müssen sich Gedanken darüber machen, welche Qualifikationen bei ihren Mitarbeitern vorhanden sind, wie diese gefördert und eingesetzt werden können“, so Lehmann. „Wir können nicht immer darüber sprechen, unseren Fachkräftemangel durch ausländische Fachkräfte zu decken, solange noch nicht einmal die offensichtlich vorhandenen Qualifikationsreserven genutzt werden!“

Angesichts der Herausforderung des lebenslangen Lernens an die Arbeitnehmer sieht Lehmann die Arbeitgeber nun ebenfalls in der Pflicht: „Lebenslanges Lernen macht nur Sinn, wenn die angeeigneten Qualifikationen auch angewandt und genutzt werden. Brachliegendes Wissen bringt wenig Nutzen!“